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Sono SIMONE CAIRO, ho 54 anni, vivo a Bresso, 
la mia Città, con mia moglie Emanuela e i nostri 
tre figli.  
 
Mi sono Laureato in Ingegneria Elettronica 
presso il Politecnico di Milano, ho lavorato per 
oltre 20 anni in alcune Aziende come 
Responsabile dei Sistemi Informativi.  
In precedenza, sono stato impegnato 
nell’Associazionismo Sportivo, in Parrocchia e 
sono stato Volontario del Soccorso in Croce 
Rossa. 
 
Negli ultimi 5 anni ho avuto la fortuna di essere 
il Vostro Sindaco, mi sono dedicato con 
passione e tenacia a svolgere ogni giorno il mio 
compito.  
 
Vorrei, insieme a tutti Voi, terminare i progetti 
avviati, perché voglio cambiare la nostra Città, 
in meglio, rendendola più sicura, ordinata e 
moderna, un luogo dove sia bello vivere.  
 

 

Il 14 e 15 maggio Vi chiedo di sostenere la mia coalizione e di votarmi come Sindaco, mi impegno a 
essere fedele al Programma Amministrativo che ho scritto insieme ai Candidati delle Liste Civiche 
e dei Partiti che mi sostengono; affinché Voi, miei Concittadini, siate al Centro della nostra azione 
e nessuno venga lasciato solo. 

Con Voi,  
Simone Cairo 
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BRESSO, OGGI LA CITTA’ DEL PARCO NORD  
E DELL’ AEROPORTO 

 
BRESSO ATTENTA E SOLIDALE: PERSONA E FAMIGLIA 
 

CONTINUIAMO DA QUI 

La persona nei vari momenti della vita è stata al centro della nostra azione nei 5 anni precedenti, 
con diverse misure di welfare.   

Con il supporto dell’Associazionismo abbiamo promosso politiche con al centro la persona e il suo 
benessere, con attenzione ai bandi, anche nella fase dell’emergenza Covid, relativi alla casa e al 
sostegno economico per i bisogni primari. 

Abbiamo sostenuto i nostri concittadini Ucraini nel momento di maggior difficoltà, favorendo 
l’accoglienza presso famiglie del nostro territorio. 

Sono stati inoltre attivati diversi sportelli per rendere le informazioni e le opportunità più fruibili e 
vicine ai cittadini. 

 

IL NOSTRO IMPEGNO 

La nostra visione dei servizi pone al centro la persona, i bisogni della famiglia, delle persone con 
disabilità, dei minori, degli anziani, dei più fragili. Continueremo a sviluppare azioni incisive che 
aiutino i cittadini e li sostengano nei loro percorsi di vita.  

La famiglia è una risorsa importante per la stabilità della società e rappresenta un suo elemento 
fondamentale. In una strategia generale di sussidiarietà promuoveremo le forme che permettano 
alle famiglie di gestire in autonomia le scelte di cura, assistenza ed educazione.  

Sul welfare e la salute lavoreremo con ATS e ASST per lo sviluppo della Casa di Comunità, 
coinvolgendo i Medici di famiglia, i Pediatri e le Farmacie e i Servizi sociali comunali. In 
collaborazione con ASST promuoveremo percorsi di educazione alla salute per le diverse fasce d’età 
con attenzione ad alcune problematiche sempre più diffuse (disturbi alimentari, uso/abuso di 
sostanze e di alcool, prevenzione di malattie legate al genere e/o all’età…). 

Svilupperemo percorsi di potenziamento delle attività cognitive per adulti al di sotto dei 75 anni. 

Il diritto alla salute e alla cura presso le strutture scelte dal paziente è per noi un valore che deve 
essere tutelato, per questo consolideremo e potenzieremo la convenzione per il servizio di trasporto 
presso le strutture di assistenza a prezzi calmierati (Navetta), affinché l’area B non condizioni la 
scelta. 
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L’arrivo di un bambino in una famiglia è un momento importante che desideriamo tutelare da 
subito, per questo avvieremo un progetto che prevede il sostegno, per i neogenitori, durante le 
prime settimane di vita dei neonati, con Ostetrica ed Educatrice. Inoltre, offriremo la possibilità del 
pasto a domicilio per il primo mese alle neomamme, per sostenerle nei giorni particolari. 

Lavoreremo per l’inserimento nei bandi comunali del “Fattore Famiglia” che tiene in considerazione 
il numero dei figli, la fascia di età di appartenenza, la presenza di disabilità, valutando anche il grado 
della stessa, la presenza di genitore solo, madre/padre con i figli, riconosce maggiore peso alla 
persona che vive da sola (per esempio, padri separati) e valorizza in modo più significativo la 
presenza di figli gemelli. 

Svilupperemo l’albo delle Baby-sitter, costruendo un percorso di Formazione su tematiche 
pedagogiche e pratiche, per renderlo un utile strumento di sostegno per la conciliazione delle 
famiglie e perseguire l'obiettivo di qualificare l'offerta di questo tipo di servizio di cura. 

Potenzieremo il Nuovo Cortile, come spazio famiglia, con nuovi progetti destinati ai genitori e ai 
bambini mantenendo alta l’attenzione ai bisogni con risposte adeguate e al passo con i tempi che 
cambiano. 

Continueremo a promuovere, durante tutto l’anno, azioni destinate alle donne, nelle varie fasi della 
vita che possano farle sentire in relazione tra loro e parte attiva e partecipe della Città nella quale 
vivono. 

Consolideremo l’azione dello sportello del centro antiviolenza per le donne, continueremo l’attività 
di sensibilizzazione sul tema della violenza, per combattere gli stereotipi e le discriminazioni di 
genere. 

L’invecchiamento complessivo della nostra Città si è compiuto ed è importante continuare ad 
ampliare l’offerta dei servizi dedicati agli anziani insieme a realtà come la Casa dell’Anziano e il 
Centro Anziani e alle varie Associazioni di Volontariato.  

Con l’Ente Morale Pio XI, nel rispetto assoluto della sua autonomia, si potrebbe realizzare una 
collaborazione pubblico/privato per potenziare l’attuale offerta della Casa dell’Anziano (spazi per 
medicina ambulatoriale, servizi Caf e di prenotazione, miniappartamenti protetti, centro diurno…), 
sfruttando le novità inserite nel nuovo Piano di Governo del Territorio. 

Si ripenseranno i servizi domiciliari nelle loro varie forme (ADI, SAD, RSA aperta. .) in una logica di 
filiera che superi l’attuale frammentazione dei servizi erogati. 

Attiveremo interventi volti a favorire la permanenza delle persone anziane nel proprio ambito 
domiciliare e familiare e implementeremo con nuove azioni l’annuale “piano Caldo estate” per gli 
anziani che restano in città. 

Promuoveremo, con il supporto del Terzo settore, percorsi formativi, informativi e culturali utili a 
prevenire e contrastare i reati a danno degli anziani, con particolare riferimento a quelli contro il 
patrimonio mediante corsi tenuti dalle forze dell’ordine e altre forme di comunicazione. 

Realizzeremo, attraverso modalità di confronto e condivisione, tra i giovani e il territorio momenti 
di partecipazione diretta (es. Bilancio Partecipato). 
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Si continuerà l’importante azione di prevenzione e di educazione verso i ragazzi attraverso il Tavolo 
contro il Bullismo e il Cyberbullismo, progetto diventato punto di riferimento a livello nazionale. 
Svilupperemo laboratori per l'acquisizione di competenze manuali, per trasmettere la memoria del 
passato e come momenti di incontro tra generazioni. 

Proseguiremo nell’adesione a Dote Comune quale opportunità per avvicinare i cittadini, in 
particolare i giovani, alla Pubblica Amministrazione locale e al mondo del lavoro. 

Continuerà la nostra attenzione alla fragilità, per questo prevediamo la promozione e lo sviluppo di 
progetti per i disturbi dell’autismo e dell'apprendimento dei ragazzi, in collaborazione con le scuole, 
le associazioni e i genitori. Proseguiremo con campagne di sensibilizzazione sulla disabilità e 
manterremo gli attuali livelli di Assistenza Educativa Scolastica. 

I Caregiver familiari sono importanti figure di riferimento e spesso perno della rete di assistenza alla 
persona con disabilità; pertanto, intendiamo sostenere il loro quotidiano.  Sosterremo i percorsi di 
costruzione dei progetti di vita in collaborazione con le strutture dell’Azienda d’ambito per trovare 
migliori soluzioni e possibilità di estensione dei servizi già proposti.   

Si promuoverà la realizzazione di una nuova struttura residenziale per l’autismo anche con la 
collaborazione dei privati/associazioni come già previsto dal PGT vigente. 

Si seguirà con attenzione l’avvio della nuova gestione del Centro Residenziale Disabili per andare 
incontro alle esigenze di ospiti e famigliari. Si ricercheranno nuove forme di collaborazione con il 
terzo settore perché la struttura veda sempre più realtà attive al suo interno per rendere più aperta 
e inclusiva la residenza. 

Realizzeremo il Piano di eliminazione delle barriere architettoniche per una città più inclusiva ed 
accessibile (PEBA). Manterremo e svilupperemo, con il Terzo Settore, lo Sportello disabilità in 
Comune, per indicare alle famiglie interessate i servizi attivi e disponibili, anche in collaborazione 
con la rete di volontariato presente sul territorio. 

Proseguiremo la proficua collaborazione con le Associazioni del territorio, le Parrocchie e gli Oratori 
per la definizione di politiche di welfare e inclusione sociale. 

Continueremo a realizzare i corretti controlli per verificare l’idoneità degli assegnatari di immobili 
comunali e si effettueranno tutte le azioni necessarie per ridurre la morosità degli affitti in coerenza 
con le leggi di Regione Lombardia. 

Si darà attuazione ai contenuti del nuovo PGT ove prevedano interventi di Edilizia Convenzionata e 
Sovvenzionata indicando già ora una priorità verso le giovani coppie residenti che vogliano rimanere 
a vivere a Bresso. 

L’Azienda Speciale Farmacie è una risorsa fondamentale del Comune di Bresso e ha raggiunto 
elevati risultati e prestazioni grazie all’ottima gestione e all’impegno del personale altamente 
professionale. Continuerà il percorso avviato attraverso la collaborazione con altre Aziende similari 
per offrire sempre più servizi, prodotti e consulenza. Verrà valutata la possibilità di estendere le 
finalità dell’Azienda realizzando una vera Multi-Servizi, aprendo a realtà territoriali coerenti e 
sinergiche anche in qualità di partner.  
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BRESSO SICURA  
 

CONTINUIAMO DA QUI 

In questi anni sono stati diversi gli interventi eseguiti utili ad invertire la situazione sul versante della 
sicurezza: assunzioni di nuovi agenti di Polizia Locale, il rinnovo di tutti i veicoli e delle dotazioni del 
corpo, un nuovo sistema di videosorveglianza perimetrale della Città oltre a quello nel parco Rivolta 
e davanti a due scuole. È stato poi realizzato per la prima volta il Regolamento di Polizia Urbana che 
inizia ad essere applicato; anche durante l’emergenza sanitaria il corpo di Polizia Locale è stato 
particolarmente attivo nel presidio del territorio per la sicurezza dei cittadini. 

Si è lavorato per implementare il coordinamento tra le Forze dell’Ordine e la partecipazione ai tavoli 
sovracomunali e l'adesione ai progetti Smart sulla sicurezza promossi e finanziati da Regione 
Lombardia. Si sono avviati accordi ed investimenti per favorire la presenza e la residenza sul 
territorio degli agenti e delle loro famiglie. Si è incentivata la partecipazione del Volontariato al 
controllo diffuso anche attraverso la nascita dei Nonni Vigili. 

 
IL NOSTRO IMPEGNO 

Continuiamo ad essere convinti che i nostri concittadini richiedano maggiore sicurezza in Città a 
tutte le ore, la nostra volontà di non abbassare la guardia e di introdurre ulteriori controlli ed 
interventi portando a regime l’applicazione del nuovo Regolamento di Polizia Urbana, che permette 
di contrastare fenomeni come bivacchi, venditori ambulanti abusivi o altre forme di illegalità, il 
consumo di alcolici in aree pubbliche, fino all’allontanamento dal territorio comunale delle persone 
che commettono infrazioni in modo ripetitivo. 

E’ necessario contrastare il fenomeno dei furti notturni, in particolare sui veicoli come anche 
l’abbandono di rifiuti sul territorio. Si darà alle Forze dell’Ordine accesso diretto ai sistemi di 
videosorveglianza comunali e si utilizzeranno le fototrappole.  

Amplieremo l’orario di presenza sul territorio del personale di Polizia Locale utilizzando 
l’applicazione di orari e turnazioni differenti. Questo passerà anche attraverso l’ampliamento del 
personale e la sua maggiore specializzazione e formazione.   

Continueremo a favorire il coordinamento tra le Forze dell’Ordine sul territorio per gestire piccole 
e grandi richieste, vogliamo che legalità e sicurezza siano garantite a tutti i Cittadini. Grazie 
all’esperienza maturata e all’efficacia dimostrata con il Corpo dei Nonni Vigili, si studieranno 
ulteriori forme di partecipazione attiva dei volontari nel presidio e custodia dei beni pubblici.  

Ribadiamo che la percezione di sicurezza spinge le persone a vivere ed usare maggiormente gli spazi 
pubblici come fonte di valore sociale, morale e culturale per la nostra Città. 

Vogliamo continuare ad aumentare il numero e la qualità dei punti luce nei parchi e giardini e così 
potenziare l’illuminazione, adeguare siepi e cespugli nei parchi affinché non nascondano parti del 
territorio, la manutenzione degli spazi pubblici può aiutare a svolgere anche il controllo del 
territorio. 
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Il sistema di videosorveglianza verrà ampliato con nuove telecamere a partire dal parco del 
Cimitero, Piazza Italia, via Marconi all’altezza del City Center e su tratti di via Veneto, sempre 
partecipando a tutti i finanziamenti proposti.  

Vogliamo agevolare l’adozione di alcune aree verdi della nostra Città da parte di Volontari e gestire 
le stesse perché possano essere luoghi per piccole feste dei bambini (es. compleanni) con regole, 
prenotazioni e uso corretto, ai Volontari sarà proposta anche l’apertura e chiusura degli spazi. 

Concluderemo il percorso di revisione del Piano di Protezione Civile Locale con le realtà più attive 
sul territorio (tra cui Croce Rossa, Volontari della Protezione Civile, Associazioni d’Arma, Polizia 
Locale, Tecnici del Comune…) facendo tesoro dell’esperienza vissuta negli ultimi 5 anni. 

Ribadiamo la nostra posizione che il Centro di Accoglienza Straordinaria di Via Clerici deve terminare 
la sua funzione perché appunto Straordinario, il carico dell’accoglienza deve essere diffuso su altri 
Comuni e non gravare, per la Lombardia, così tanto sul Comune di Bresso.  

Le manutenzioni straordinarie, in particolare per le scuole, palestre e gli edifici, devono essere 
pensate anche nell’ottica di riduzione dei rischi di vandalismo, di maggior sicurezza e volte 
all’ottenimento di tutte le certificazioni. 

Si intensificheranno i controlli e le sanzioni verso tutti coloro che sporcano la città, buttando rifiuti 
o abbandonando ingombranti e degradando le strade e i marciapiedi. Educazione e sanzioni 
dovranno procedere insieme per costruire una Città più bella, pulita ed ordinata impegnandoci per 
una maggiore cura del verde pubblico e della pulizia delle strade, perseguendo tutte le forme di 
abbandono di rifiuti e realizzando periodicamente campagne di sensibilizzazione “Bresso pulita”.  

Continueranno tutte le attività di controllo e prevenzione per ridurre il rischio di proliferazione della 
Legionella; attività che abbiamo realizzato ogni anno in particolare nella stagione estiva e che hanno 
interessato gli edifici pubblici.  
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BRESSO BELLA, VERDE E SOSTENIBILE 
 

CONTINUIAMO DA QUI  

La manutenzione degli edifici scolastici è stata costante e impegnativa, è stato ampiamente 
ristrutturato l’asilo di via Roma, sono stati rifatti diversi bagni nelle scuole di via San Francesco, di 
via Marconi e di Via Patellani, sostituiti i serramenti negli edifici scolastici di via Campestre, via 
Marconi e via Patellani, rifatti i tetti delle palestre delle scuole medie di via Isimbardi e di via 
Patellani, nella scuola elementare di Via Villoresi è stata rifatta la copertura della parte vecchia del 
tetto. 

Nelle case comunali, sono state sostituite decine di caldaiette ed eseguite le necessarie 
manutenzioni per riassegnare gli appartamenti. Nella casa di Via Grandi è stata sostituita l’autoclave 
e le pompe, oltre a importanti manutenzioni sugli ascensori; nella casa di Via Manzoni 46 è stata 
rifatta la pavimentazione sopra ai box risolvendo l’annoso problema delle infiltrazioni di acqua 
piovana. Nell’immobile di via Roma/Cavour sono stati sostituiti tutti i camini. 

Si è proceduto con la riqualificazione delle centrali termiche e dei punti luce degli edifici pubblici ed 
in particolare delle scuole all’interno di un importante progetto di efficientamento energetico con 
l’obiettivo di ridurre i consumi e abbattere l’emissione di inquinanti, installando un impianto di 
telecontrollo. 

Dal 2018 al 2022 sono state asfaltate molte vie, marciapiedi e piazze di Bresso, ponendo attenzione 
all’abbattimento delle barriere architettoniche. 

Nel Parco Rivolta è stata realizzata un’area Fitness Outdoor, con un campo di Pallacanestro, una 
palestra all’aperto per la ginnastica dolce, il Calisthenics e un percorso ciclopedonale. 

Dal 2018 nel Cimitero Comunale è iniziato un piano di manutenzione straordinaria, che ha visto la 
realizzazione di opere di impermeabilizzazione, il rifacimento di coperture in plexiglass, la 
realizzazione di controsoffitti antisfondellamento, la posa di nuovi ossari e la sostituzione di oltre 
700 luci votive. 

Nell’estate e nell’autunno del 2018, si è intervenuti sul progetto di relamping della illuminazione 
stradale, nella Caserma dei Carabinieri è stato realizzato un autoparco coperto per i mezzi di servizio 
così come si è intervenuti per risolvere i problemi di infiltrazioni nella nuova Biblioteca Artemisia e 
sono state realizzate due nuove aule studio. 

È stato ristrutturato parte del locale della Ex biblioteca che è stata intitolata a Don Giussani. 

Intenso il lavoro sull’arredo urbano: dopo la sostituzione dei pannelli pubblicitari abbiamo rinnovato 
le panchine e i tavoli dei parchi, è iniziata la sostituzione delle pensiline e sono stati posati nuovi 
stalli per biciclette. 

Nelle aree cani, è stato fatto un intervento di rigenerazione dei terreni e la riparazione delle 
recinzioni e delle fontanelle e si è introdotta la sanificazione mensile. 

Rinnovata l’area dedicata al gioco delle bocce, realizzate aree gioco inclusive per i bambini, installati 
nuovi giochi e manutenuti gli esistenti. 
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Per le aree verdi del nostro Comune abbiamo iniziato un programma di ripiantumazione. Ci siamo 
opposti alla vasca di laminazione, la mediazione che abbiamo promosso ci ha permesso di ottenere 
oltre 10 ettari di nuove aree verdi come compensazioni ambientali. 

Abbiamo realizzato un nuovo servizio di Raccolta rifiuti e smaltimento che inizia ad avviarsi.  

 

 IL NOSTRO IMPEGNO 

Il nostro impegno continuerà ad essere quello di dedicarci alla costante ed efficiente opera di 
manutenzione del patrimonio comunale, in particolare verso gli edifici scolastici e i nidi, le strutture 
sportive, le case comunali, le strade e i marciapiedi, verde pubblico e cimitero che rimarranno le 
priorità dei prossimi 5 anni. 

Nella scuola di Via Marconi è programmato un importante intervento che prevede il rifacimento di 
tutto il tetto della scuola, della palestra e successivamente la ristrutturazione interna con la 
sostituzione degli infissi. 

Nella scuola di via Bologna è programmata la ristrutturazione completa dell’edificio con la 
realizzazione di una nuova mensa scolastica, si lavorerà anche sul rifacimento del parcheggio 
adiacente. 

Altri progetti riguarderanno le scuole di via Patellani e di via Don Sturzo raccogliendo le esigenze e 
dedicandosi anche alle tre palestre collegate a questi plessi scolastici. Si continuerà l’opera di 
miglioramento degli edifici scolastici volta alla completa messa a norma di tutto il patrimonio. 

Si vuole ampliare il numero di strade e di marciapiedi in rifacimento sfruttando, ove possibile, la 
sinergia con i lavori di scavo degli operatori che chiedono le manomissioni del sottosuolo come già 
avvenuto nel recente passato.  

Sarà incrementata, grazie anche alla parziale dismissione di parte del patrimonio pubblico, la 
manutenzione degli edifici delle case comunali con particolare attenzione, nei prossimi 5 anni, a via 
Grandi 39 dove si opererà sugli impianti termici ed elettrici, le canne fumarie, gli ascensori e le parti 
comuni.  

Si completerà il progetto di ristrutturazione del Centro Civico riqualificando completamente 
l’immobile, per renderlo sicuro, funzionale e completamente inclusivo con l’abbattimento delle 
barriere architettoniche. Tornerà ad essere un centro di cultura e di incontro per la città. 

Il nuovo Municipio sarà l’edificio di via Lurani dove è stato completato il primo dei due interventi 
previsti per il rinforzo strutturale e sismico; una volta trasferiti tutti gli uffici, l’attuale Palazzo 
Comunale di via Roma potrà essere destinato a progetti di riutilizzo come housing sociale. 

Si porterà a termine il progetto del Quartiere Ben Essere, con la riapertura della Via Martiri Fosse 
Ardeatine, la costruzione del nuovo Palazzetto dello Sport inclusivo che potrà ospitare eventi 
importanti oltre che permettere l’attività e le competizioni sportive a tanti ragazzi e ragazze 
bressesi. 

Nel Centro Sportivo Comunale di Via Deledda è previsto un importante intervento di 
riqualificazione, che prevede il rifacimento in erba sintetica di due campi di calcio, il rinnovamento 
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della pista di atletica per renderla nuovamente funzionale e adatta alla pratica sportiva, la 
sostituzione dell’illuminazione delle torri faro con apparecchi a LED, la posa di pannelli fotovoltaici 
e l’impermeabilizzazione della tribuna centrale. Successivamente attraverso il coinvolgimento di 
finanziamenti privati si interverrà sulle altre aree al fine di rendere nuovamente fruibile l’intero 
impianto.  

Al Capannone Iso Rivolta, dopo la fine del primo appalto del 2017 che si concluderà con il collaudo 
delle opere realizzate, si potrà partire con i lavori di completamento e di efficientamento energetico 
così da completare la sala polifunzionale al piano terra e le sale al primo piano, oltre all’apertura del 
Bar sul lato parco. 

Con il completamento dei lavori di ristrutturazione della nuova sede della Croce Rossa di Bresso, si 
potranno ampliare i servizi sociosanitari che la stessa svolge a beneficio di tutta la comunità.  

Si concluderanno i lavori della nuova sede della Protezione civile in via Papa Giovanni XXIII e qui 
verranno depositati tutti i mezzi e i materiali della Protezione Civile Locale. 

Si interverrà su Piazza Martiri della Libertà e sui parcheggi di via Archimede e via del Molino, 
attraverso finanziamenti ricevuti, con l’obiettivo di aumentarne la permeabilità e il verde senza 
perdere posti auto; sarà un’occasione per rinnovare alcune aree importanti del nostro territorio. 

Si realizzerà un piano completo di rinnovo dell’impiantistica della pubblica illuminazione per 
risolvere gli inconvenienti che periodicamente si ripropongono. 

Per il Cimitero realizzeremo un nuovo ascensore per i colombari più antichi, sistemeremo alcuni 
controsoffitti e poseremo nuovi ossari e imbiancheremo i vani scala oltre a realizzare altre 
manutenzioni con un intervento anche sulla Cappella centrale. 

Grazie alla sinergia con due società sportive si trasformerà il Pallone tensostatico di via Don Minzoni 
in una palestra dedicata alle attività sportive di base del territorio, grazie anche al contributo 
finanziario di Regione Lombardia. 

I percorsi ciclabili sono stati progettati all’interno della variante del PGT come un'unica rete e 
completeremo i tratti mancanti, tra cui la riqualificazione della pista ciclabile di via Clerici, 
l’attraversamento della rotonda di Via Clerici/Gramsci, la linea su via XX Settembre e il tratto di via 
Don Minzoni.  

Verrà potenziato l’appalto di gestione del verde prevedendo potature come quelle presenti sul viale 
dell’Aeroporto e la gestione delle siepi. Continuerà l’importante opera di piantumazione avviata 
negli ultimi anni sia nella Città che nel Parco grazie all’adesione già conclusa a Forestami; favoriremo 
ulteriormente l’adozione di aree verdi e alberi da parte di Associazioni, Cittadini, Aziende, Scuole. 
Si opererà per acquisire le ultime aree libere presenti nel Parco Nord e nella Città attraverso la 
collaborazione dei privati. 

È avviato il nuovo servizio di Raccolta e smaltimento dei rifiuti e si dovranno raggiungere gli obiettivi 
di aumento della raccolta differenziata per portare benefici ai cittadini e alle imprese, trasferire al 
diurno il servizio di pulizia strade, aumentare il controllo e le sanzioni a chi non differenzia o disperde 
i rifiuti sul territorio. Verrà ridisegnata la mappa dei cestini per i piccoli rifiuti e ampliata l’educazione 
ambientale anche nelle scuole. La sperimentazione avviata con gli eventi di Plogging e di PuliAmo 
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Bresso, che hanno visto la partecipazione anche di gruppi di giovani, diventerà un’attività 
continuativa e volontaria. 

Verrà ristrutturata e messa a norma l’attuale Piattaforma Ecologica di Via Papa Giovanni come già 
previsto nell’ultimo appalto dei rifiuti, così da ottenere un’autorizzazione definitiva. 

Le aree dedicate agli animali nei Parchi e Giardini Comunali verranno ridisegnate per allontanarle 
dalle abitazioni e si coinvolgeranno le persone nella loro gestione e nell’applicazione delle buone 
prassi di utilizzo, continuerà l’opera di pulizia più efficiente.  

Si coinvolgeranno i possessori di cani interessati nella promozione di attività di sensibilizzazione sul 
rispetto delle buone norme di comportamento e di gestione dei propri animali, non ultimo sul tema 
della raccolta delle deiezioni.  

Il Comune manterrà collaborazioni con canili qualificati per gestire situazioni di difficoltà nel 
mantenimento dei cani, promuoverà la collaborazione con i volontari delle colonie feline per 
sostenere le attività che svolgono. Si realizzeranno campagne di sostegno alle raccolte di alimenti 
con eventi sul territorio.  

Si ricercheranno forme di collaborazione con altri Comuni per individuare spazi adatti a realizzare 
cimiteri per animali.  

Collaboreremo con il Parco Nord e l’Aeroporto perché queste due realtà possano convivere 
mantenendo l’attuale modalità di gestione, senza rincorrere ipotesi di sviluppo commerciale dei voli 
sull’Aeroporto di Bresso, che deve mantenere l’attuale vocazione in ottemperanza al Protocollo di 
Intesa sottoscritto nel 2007 da tutti i soggetti coinvolti.  Saremo sempre di più la Città del Parco e 
dell’Aeroporto.    

Il Parco Nord per i cittadini di Bresso è una risorsa fondamentale e di valore sociale e naturale. 
Bresso, Città del Parco Nord, garantirà il suo costante contributo e presenza nelle Istituzioni 
dell’Ente. Continueremo ad impegnarci per individuare forme di collaborazione con il Parco Nord e 
aiutarlo nell’individuazione di ulteriori finanziamenti. 

Verrà incoraggiato il progetto di “aeroporto sostenibile”, con l’introduzione del volo elettrico meno 
rumoroso ed inquinante, e il progetto di spostamento lontano dalle abitazioni di alcuni hangar così 
da accogliere gli studenti dei Master del Politecnico e il loro incubatore di aziende di ricerca (bando 
Arest di Regione Lombardia) 

Si darà compimento al nuovo Piano di Governo del Territorio in particolare con l’applicazione del 
principio di zero consumo di suolo, delle piantumazioni negli oltre 65.000mq di aree date al Parco 
Nord e nei giardini cittadini, si applicherà al massimo possibile il criterio di invarianza idraulica 
andando anche in modo volontario ad operare sugli edifici pubblici con particolare attenzione a 
quelli che potrebbero collegarsi al canale derivatore Villoresi così da farlo diventare l’asse di un 
futuro reticolo di acque bianche. 

 
Si continuerà nel processo di riduzione dei consumi e dell’efficientamento energetico degli edifici 
pubblici come volano per i risparmi e per contribuire alla sostenibilità della Città.  
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Il progetto della Comunità energetica rinnovabile verrà avviato e finanziato per coinvolgere su un 
tema di importanza strategica sia gli enti pubblici che i privati in particolare i condomini. Si avvierà 
la realizzazione della rete di teleriscaldamento cittadino che permetterà a molti condomini di 
migliorare le proprie classi energetiche senza investimenti. Saranno molti e strategici i progetti che 
caratterizzeranno Bresso come Città Sostenibile e che si stanno avviando con un impatto 
ambientale estremamente positivo, riducendo drasticamente gli inquinanti emessi nell’ambiente. 

Siamo sempre stati contrari alla realizzazione delle Vasche di Laminazione al confine di Bresso, nel 
Parco a ridosso dei condomini di Via Papa Giovanni XXIII; si continuerà a monitorare il progetto della 
vasca, verranno in particolare richieste garanzie sulla qualità della gestione che deve evitare il 
rilascio di qualsiasi sostanza nociva nell’ambiente circostante. Si chiederà l’istituzione di un tavolo 
in Prefettura sulla vasca di laminazione che monitori la situazione, da avviarsi prima della messa in 
gestione dell’impianto, tavolo con gli enti coinvolti, tra cui il Comune di Milano e di Bresso, il Parco 
Nord, l’ente gestore e le associazioni ambientali presenti nel territorio. 

 

  

  



14 
 

BRESSO CULTURALE E PARTECIPATA  
 

CONTINUIAMO DA QUI 

Negli ultimi 5 anni il Comune di Bresso ha permesso una rilevante crescita dell’offerta culturale del 
territorio. Si è favorita la programmazione diversificata con eventi in presenza ed eventi online 
attraverso la collaborazione di operatori esterni e delle associazioni culturali.  

Sono state molte le mostre tematiche organizzate come l’ultima straordinaria e di rilevanza 
nazionale su Eva Kant, i concorsi fotografici e pittorici, oltre 60 spettacoli teatrali e 70 spettacoli 
musicali, più di 70 eventi tematici, un’ampia rassegna di conferenze organizzate tramite la formula 
del Caffè Letterario o del sabato dell’Artemisia, proiezioni cinematografiche ed eventi con street 
food. Ricordiamo anche l’opera svolta per richiedere il titolo di Città con tutti gli eventi correlati. È 
stata poi favorita la realizzazione della grande festa finale del Jova Beach Party 2022 all’Aeroporto 
di Bresso con 65.000 spettatori e il passaggio della tappa conclusiva del Giro d’Italia 2021. 

Non si può non ricordare l’iniziativa della realizzazione della prima storia di Bresso a fumetti per 
bambini.  

È stata una straordinaria carrellata di tanti eventi per tutti nonostante oltre due anni di riduzione 
delle possibilità organizzative.  

 

IL NOSTRO IMPEGNO 

L’Amministrazione Comunale continuerà a sostenere tutte le associazioni che operano sul territorio 
affinché sia garantita la pluralità culturale.   

Vogliamo realizzare uno spazio, “sala prove”, per gruppi musicali e promuovere le occasioni per 
realizzare musica dal vivo sul territorio, con particolare attenzione al coinvolgimento dei gruppi 
musicali locali e dei giovani.  

Si completerà la realizzazione del Polo Culturale unico presso la Biblioteca L’Artemisia con il 
trasferimento definitivo dell’Ufficio Cultura nei locali già predisposti con lo scopo di sviluppare 
maggiormente l’offerta culturale attraverso le sinergie, la razionalizzazione e semplificazione delle 
procedure, con la valorizzazione anche degli spazi esterni alla Biblioteca. 

Rilanceremo il Centro Civico Pertini una volta terminati i lavori di messa a norma e ristrutturazione 
in corso. 

Il nuovo spazio multifunzionale del Capannone Nord Iso Rivolta verrà completato, qui potranno 
svolgersi corsi, attività sportive, eventi, mostre e spettacoli; si valuterà la possibilità di collegare la 
sua gestione al bando di concessione dell’attiguo spazio ristoro perché si realizzi un polo del tempo 
libero e dello spettacolo al centro della Città e nel Parco. 

La partecipazione al Consorzio Interbibliotecario CSBNO è negli ultimi anni sempre più complessa, i 
benefici della gestione multi-comunale sono indeboliti dalle criticità emerse anche di natura 
finanziaria e sulla governance.  
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È necessario ampliare l'offerta sul nostro territorio, rilanciando il sistema bibliotecario di Bresso in 
una logica sovracomunale ma impedendo che gli eventuali problemi derivanti da servizi non 
fondamentali o da scelte non condivise possano ricadere sul nostro Comune. 

La convenzione con il Teatro San Giuseppe per l’utilizzo della sala per iniziative come la rassegna 
teatrale, il cabaret e gli eventi musicali sarà mantenuta anche con la possibilità di eventi a 
pagamento. 

Amplieremo l’offerta culturale e formativa delle Scuole Civiche con maggiori possibilità come l’uso 
dei nuovi spazi creati e favorendo la collaborazione con le associazioni del territorio, in modo da 
poter avvicinare più persone, ed in particolare i più giovani, alle arti e ad altre aree di interesse del 
tempo libero. 

Collaboreremo con tutte le associazioni culturali e di volontariato bressesi per promuovere il 
nostro territorio anche con pubblicazioni editoriali e multimediali, saranno promossi viaggi della 
memoria in località italiane ed europee e convenzioni con enti teatrali di zona per realizzare 
proposte di abbonamenti a prezzi agevolati. 

Verrà rinnovata la convenzione per la valorizzazione dello spazio Oxy.gen nei Giardini della Scienza.  

Recupereremo del patrimonio artistico della Città di Bresso anche attraverso la partecipazione ai 
Bandi di cofinanziamento. 

Riteniamo che la Banda Musicale Santa Cecilia sia un patrimonio importante per la nostra Città e 
favoriremo le sue attività anche di avvicinamento dei giovani alla musica. 
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BRESSO SPORTIVA  
 

CONTINUIAMO DA QUI 

Il Palazzetto dello sport Inclusivo, la ristrutturazione dei campi da calcio e della pista di atletica del 
Centro sportivo, la risoluzione dei contenziosi prodotti dal fallimento del gestore della piscina, 
l’outdoor del Parco Rivolta sono i principali progetti che sono nati negli ultimi anni a Bresso e devono 
trovare tutti il compimento nei prossimi 2 anni.  

Sulle altre palestre si è intervenuti rifacendo le impermeabilizzazioni dei tetti (via Isimbardi grande 
e piccola, via Patellani e nell’estate 2023 via Marconi) oltre che sugli impianti di riscaldamento e le 
centrali termiche.  

Si è sostenuto lo sport di base con l’eliminazione, durante l’emergenza, dei canoni di affitto e 
promuovendo con specifici bandi la pratica sportiva dei più giovani. Si è valorizzata la collaborazione 
con alcune società sportive e le scuole per realizzare eventi di avvicinamento allo sport (es. 
StraBresso) ed è in corso la riqualificazione di un pallone tensostatico con la partecipazione attiva di 
due società sportive.  

 

IL NOSTRO IMPEGNO 

Lo sport è sempre di più nella nostra società un indispensabile elemento formativo ed educativo 
per i ragazzi, svolge un fondamentale ruolo di prevenzione e di inclusione, sta diventando sempre 
più un elemento utile alla qualità della vita e alla prevenzione sanitaria per gli adulti. 

L’Amministrazione collaborerà con l’Associazionismo sportivo che si riconosce in questa visione e 
non persegue altre finalità se non il benessere delle persone e degli atleti, tutti gli sport devono 
essere sostenuti.  

Ci impegniamo a concludere il progetto del Palazzetto dello Sport, garantendo le risorse necessarie 
ai lavori; con l’obiettivo di dotare la Città di una struttura a norma che permetta a tutti gli sport di 
avere un luogo per i campionati e per eventuali eventi di promozione. Sarà curata particolarmente 
la valenza inclusiva che ha caratterizzato dalla nascita il progetto. 

Allo stesso modo il Centro sportivo vedrà già nell’estate 2023 i primi importanti interventi di 
manutenzione straordinaria con il rifacimento di 2 campi di calcio, la riqualificazione della pista di 
atletica e gli interventi sull’illuminazione e sulla tribuna; si valuteranno le proposte di eventuali 
privati di ulteriori interventi sulle altre strutture volte all’ampliamento delle discipline praticate, 
come il padel.  

L’Amministrazione Comunale sarà attivamente impegnata nelle prime fasi di apertura della Piscina 
“Paolo Foglia” al fianco del nuovo gestore, per rilanciare la struttura comunale. Si collaborerà per 
la positiva riapertura a beneficio in particolare di ragazzi, anziani e persone con fragilità verso cui 
indirizzeremo le agevolazioni economiche e scontistiche previste nel bando.  
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Si parteciperà attivamente alla ristrutturazione della tensostruttura sportiva di via don Minzoni che 
risponderà ai crescenti bisogni di spazi di allenamento. Si continuerà nel percorso di costante 
manutenzione straordinaria di tutte le palestre delle scuole comunali. 

L’Amministrazione Comunale promuoverà momenti di Formazione con percorsi su temi quali: il 
contrasto dell’abbandono sportivo, la prevenzione all’obesità, l’inclusione di persone con disabilità 
o ridotte capacità motorie, il contrasto al bullismo, la conciliazione tra sport agonistico e azione 
educativa, la formazione civica. 

Si vuole realizzare una pista di skateboard in uno dei parchi pubblici per poter avere un luogo adatto 
agli allenamenti e alla pratica di questa disciplina che raccoglie molti appassionati tra i più giovani.  
Si svilupperanno gruppi di cammino con il supporto delle associazioni locali.  
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BRESSO PER L’ISTRUZIONE E L’EDUCAZIONE 
 

CONTINUIAMO DA QUI 

Negli anni abbiamo sviluppato un’attenta gestione dei due nidi d’infanzia attraverso il personale 
comunale e dell’azienda consortile IPIS, con il coordinamento educativo e la supervisione comunale. 

Nel percorso di conciliazione per le famiglie per il periodo estivo, abbiamo attuato l’estensione delle 
settimane e della fascia oraria dei centri estivi e abbiamo favorito la pluralità di scelta. 

Negli anni è stato alzato il controllo del servizio di refezione scolastica, si è puntato su una scelta 
biologica e di qualità per i prodotti utilizzati con il coinvolgimento dei genitori e della commissione 
mensa. 

Importante la sinergia sviluppata con le scuole, con diverse iniziative e attività che hanno visto il 
mondo della scuola protagonista della Città, sempre con attenzione alle fragilità e ai bisogni 
emergenti, anche durante la fase pandemica. 

 

IL NOSTRO IMPEGNO 

Per i prossimi anni, l’obiettivo sarà sostenere e potenziare il piano delle manutenzioni ordinarie e 
straordinarie, in collaborazione con le Direzioni Scolastiche, continuare nel presidio costante del 
Servizio Mensa, promuovendo e sostenendo il ruolo della Commissione Mensa.  

Favoriremo con progetti ad hoc, l’inserimento nella scuola dell’infanzia di bambini stranieri per 
semplificare il loro ingresso alla scuola primaria. Collaboreremo, poi, con gli Istituti Scolastici per la 
co-progettazione di attività e per il finanziamento di specifici progetti all’interno del Piano al Diritto 
allo Studio. 

Proseguiremo con il riconoscimento di Borse di studio agli studenti meritevoli di Bresso e con 
l’attivazione di Stage presso gli uffici comunali, in collaborazione con le scuole. 

Continueremo la collaborazione con il Terzo Settore e gli Oratori cittadini per la realizzazione di 
servizi per i nostri ragazzi durante i periodi di vacanza (natalizia, pasquale ed estiva). 

Potenzieremo con nuove attività lo Spazio Nuovo Cortile affinché diventi sempre più luogo di 
educazione e sviluppo delle competenze per i più piccoli, istituiremo il Tavolo Permanente comunale 
0-6 con le realtà educative del territorio per consolidare la collaborazione pubblico-privato, favorire 
l’intercettazione di fondi e il coordinamento di iniziative di interesse comune. Proseguiremo a 
mantenere e presidiare in modo attento e costante gli asili nido come preziosa realtà comunale. 

La famiglia è il nostro centro, per questo svilupperemo nuove attività di supporto alle famiglie su 
tematiche legate all’educazione tramite figure specialistiche (educatori, psicologi, pedagogisti) per 
la promozione del benessere, della mediazione e della prevenzione. 

Proseguiremo il sostegno e la collaborazione con la Scuola dell’infanzia Paritaria e con i due Istituti 
Comprensivi, quale pluralità di scelta arricchente per la Città. 
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Svilupperemo e promuoveremo il quaderno progettuale come strumento a disposizione di tutte le 
scuole per l’integrazione dell’offerta formativa. 

Promuoveremo incontri di Educazione Civica e Sicurezza per i bambini e i ragazzi delle scuole 
coinvolgendo la Polizia Locale, i Nonni Vigili e altri Volontari.  
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BRESSO VELOCE, VIVIBILE E PRODUTTIVA 
 

CONTINUIAMO DA QUI 

Siamo riusciti ad ottenere assieme ai Comuni confinanti di rientrare nell’ambito della Tariffa urbana 
avendo un unico biglietto per tutte le nostre linee. 

Abbiamo impedito la diminuzione delle corse dei mezzi pubblici. 

Nei cinque anni appena trascorsi, abbiamo proficuamente collaborato con le Associazioni e con i 
singoli operatori economici presenti sul nostro territorio, superando insieme anche il periodo della 
pandemia; Bresso ha dimostrato di avere un tessuto commerciale e imprenditoriale molto 
professionale, attivo e determinato. 

 

IL NOSTRO IMPEGNO 

Riconfermiamo la nostra contrarietà alla realizzazione della Metrotramvia, progetto obsoleto e 
inutile per i cittadini bressesi che non risponde più ai bisogni di mobilità del nostro territorio e dei 
Comuni a Nord di Milano, concepito senza considerare la presenza delle nuove linee metropolitane 
e ferroviarie. Dobbiamo comunque nostro malgrado sottostare alla decisione di Città metropolitana 
che farà partire i lavori a breve.  

Il nostro impegno sarà quello di cercare di ridurre al minimo l’impatto negativo sul territorio 
attuando un maggior controllo da parte della Polizia Locale per affrontare i problemi che creerà alle 
attività commerciali e alla cittadinanza, con un presidio massivo del territorio. Sorveglieremo inoltre 
affinché i lavori siano fatti nel rispetto delle norme di sicurezza dei lavoratori, dei tempi e senza 
bloccare le attività industriali e commerciali. 

La Metrotranvia é un’opera inutile e dannosa per Bresso, in particolare per tutti coloro che vivono 
e lavorano sull'asse della Via Vittorio Veneto. Ci impegniamo a chiedere a chi ha tenacemente voluto 
quest'opera, la Città Metropolitana, di prevedere interventi di sostegno anche economico alle 
attività che saranno danneggiate, sia durante le fasi di cantiere che a opera conclusa.  

Sosterremo con decisione invece il progetto avviato della Metropolitana 5 a Bresso con lo 
sbinamento da Bignami, fino al nostro Comune e verso i Comuni di Cusano Milanino e Cinisello 
Balsamo. 

È preoccupante il disegno che si prospetta per prossimi anni con il taglio dei mezzi pubblici, 
cercheremo in sinergia con i Comuni limitrofi di mantenere i livelli di servizio attuali.  

Realizzeremo una revisione del Piano Urbano del Traffico rivedendo la viabilità, i sensi unici, i 
parcheggi, con particolare attenzione alle scuole, agli ambiti aggregativi e alle attività commerciali 
e produttive, anche considerando l’eventuale cantierizzazione della metrotranvia. 

Favoriremo ulteriori stalli per ricarica di auto elettriche sul territorio. 

Porteremo a compimento la ristrutturazione della ciclabile di via Clerici all’interno di un più ampio 
e articolato reticolo di piste ciclabili Biciplan di Città metropolitana, le stesse dovranno congiungere 
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più città; per Bresso verrà anche realizzata la parte mancate della rotatoria di via Clerici-Gramsci e 
si terminerà la pista di via Martiri di Fosse Ardeatine. Si creerà anche una ciclabile in via Don Minzoni 
che permetterà di collegare il Parco delle Rimembranze con il Parco Nord. 

Agevoleremo l’espandersi di progetti di Car, Moto, Bike Sharing, ma richiederemo che in particolare 
le bici siano lasciate in spazi che non intralcino i marciapiedi. 

Insieme alle Associazioni di categoria, ci impegniamo a studiare la fattibilità ed eventualmente 
realizzare il Distretto Commerciale di Bresso, in modo da avere maggiori opportunità di accedere a 
fondi e bandi regionali destinati al nostro territorio. 

Continueremo la collaborazione con la Camera di Commercio di Milano, per rendere sempre più 
semplice e veloce l'espletamento di ogni tipo di pratica necessaria alle attività presenti o che si 
vogliano insediare nel nostro territorio. 

Daremo massimo impulso all’attuazione delle novità introdotte dalla Variante del Piano regolatore 
Generale per favorire l'insediamento o lo sviluppo di nuove attività commerciali ed imprenditoriali, 
con lo scopo di rendere sempre più viva e attiva la nostra Città di Bresso.    
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BRESSO INNOVATIVA, SOBRIA ED EFFICIENTE 
 

CONTINUIAMO DA QUI 

Dal 2018 la priorità è stata quella di organizzare e monitorare le politiche di bilancio in funzione del 
disavanzo presente che ha condizionato e determinato le scelte di spesa, soprattutto prima che – a 
livello legislativo si sia potuto suddividere su un numero maggiore di annualità l’impegno 
economico. Altri elementi hanno successivamente determinato le politiche di bilancio: la pandemia, 
gli aumenti dei costi dell’energia e del gas. L’attenzione è stata sempre rivolta ad una spesa corrente 
destinata ai bisogni reali della cittadinanza, soprattutto le fasce deboli quando si sono trovate in 
condizioni di particolari difficoltà (ad esempio durante la pandemia, quando molti cittadini hanno 
perso il lavoro o erano in Cassa Integrazione). L’analisi di tutte le voci di spesa corrente e di 
investimento, unitamente al monitoraggio attento delle entrate ci hanno consentito di limitare il 
ricorso alla anticipazione di tesoreria, realizzando l’equilibrio di gestione. 

Attenzione è stata posta verso le principali voci che compongono le entrate, soprattutto per quanto 
riguarda le tariffe TARI. La TARI è - per legge – una tassa che viene suddivisa su tutti i cittadini e, 
sempre secondo il dettato legislativo, è previsto che l’intero costo sostenuto dal Comune sia 
coperto. Dal 2019 è iniziata un’azione attenta verso coloro che evadono non pagando, causando 
quindi una situazione di forte disparità e non equità verso i cittadini che invece regolarmente 
saldano il dovuto. Sono state promosse azioni di recupero coattivo che hanno consentito al Comune 
di introitare somme relative a debiti dei cittadini di anni precedenti, che non erano state incassate 
dalle precedenti amministrazioni. 

Diversi sono stati gli interventi per migliorare l’attività comunale: l’azione di riorganizzazione 
dell’Ente, l’assunzione attraverso concorsi di nuove professionalità, l’attività di progettazione dei 
servizi e l’introduzione di un nuovo sistema di valutazione delle performance del personale per 
renderlo effettivamente rispondente agli obiettivi di risultato. 

 
IL NOSTRO IMPEGNO 

Continueremo a rendere i processi del Comune più efficienti e a sfruttare le innovazioni che la 
tecnologia propone mantenendo al centro il cittadino con i suoi bisogni, avendo cura di valorizzare 
ogni persona che lavora nell’Ente. 

Applicheremo i criteri del “Buon Padre di Famiglia”: ascolto ed attenzione ai bisogni di tutti, non 
eccedere nella spesa, attenzione a non sprecare le risorse, controllo dei risultati raggiunti e della 
qualità dei servizi. 

Si sfrutteranno appieno le opportunità dei finanziamenti PNRR acquisiti: sviluppo di piattaforme 
digitali e di servizi online, innovazione digitale e digitalizzazione delle banche dati saranno 
finalmente obiettivi raggiungibili. Il dialogo tra il cittadino e l’Amministrazione e gli uffici sarà 
potenziato ancora di più sfruttando ad esempio App Municipium per poter prenotare incontri, 
effettuare segnalazioni di diversa natura e inoltrare richieste agli uffici, ricevere in tempo rapido 
risposte ed avvisi relativamente a tutte le attività svolte o alle emergenze che possono presentarsi. 
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Verrà aggiornato lo Statuto Comunale. In continuità con la precedente legislatura si procederà con 
la revisione dei regolamenti esistenti eliminando quelli obsoleti e adeguando sempre meglio 
l’attività dell’Ente ai principi di trasparenza, programmazione, semplificazione e perseguimento 
degli obiettivi previsti nei documenti DUP (Documento Unico di Programmazione) e PIAO (Piano 
Integrato di Attività ed Organizzazione). 

In questi anni si è dato impulso alla capacità dell’Ente di raccogliere finanziamenti, si valorizzeranno 
le competenze e professionalità per raccogliere maggiormente la sfida delle opportunità a livello 
regionale, nazionale e comunitario nei diversi ambiti, monitorando al contempo i percorsi per 
raggiungere ed ottenere i finanziamenti da parte degli uffici incaricati. 

Sobrietà, efficienza ed efficacia queste le parole chiave per i prossimi anni. Ogni spesa continuerà 
ad essere sinergicamente connessa ad un beneficio diretto o indiretto per la cittadinanza.  

Un punto importante della riorganizzazione della macchina comunale sarà il completamento del 
trasferimento di tutti gli uffici comunali presso l’edificio di via Lurani per diminuire i costi e rendere 
più immediato e chiaro al cittadino l’accesso ai vari uffici e servizi. 

In considerazione del fatto che le entrate rimarranno costanti e che, a partire da metà consigliatura, 
non ci saranno più mutui (richiesti dalle precedenti amministrazioni) in chiusura, la spesa corrente 
dovrà essere ancora di più efficientata. Una buona programmazione e un bilancio sano costituiscono 
l’elemento essenziale per garantire il perseguimento degli interessi collettivi e la risposta ai plurimi 
bisogni della collettività.  

Proseguiremo con il progetto del Bilancio partecipato per permettere alla cittadinanza di 
collaborare attivamente alla spesa. 

Il termine “macchina comunale” indica una pluralità di persone che con professionalità e 
competenza consente ai cittadini di fruire di servizi di qualità. Per questo l’Amministrazione 
Comunale ha a cuore il benessere dei collaboratori dell’Ente, impegnati a garantire efficienza 
nell’erogazione dei servizi, con trasparenza ed efficacia. 

Si rinnoveranno alcuni impegni fondamentali:  

• Gestione oculata delle risorse, costante attenzione alle spese e agli equilibri di bilancio; 

• Mantenimento della pressione fiscale per la quota comunale, se non costretti da tagli ai 
trasferimenti o da eventi esterni;  

• Nell’arco del mandato avvio della riduzione di alcune imposte e tariffe comunali (passi carrai e 
illuminazione votiva); 

• Progressiva riduzione delle imposte locali con la diminuzione dell’addizionale IRPEF di mezzo 
punto percentuale e ampliamento della fascia di esenzione nell’arco del mandato; 

 • Prosecuzione della lotta all’evasione fiscale, attraverso azioni che limitino l’evasione con il 
recupero coattivo delle entrate comunali; 

• Finanziamento delle spese correnti attraverso l’impiego di entrate correnti: nessun onere di 
urbanizzazione finanzierà la gestione ordinaria, ma solo investimenti;  
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• Nessuna anticipazione di cassa, quale evidenziazione di una corretta programmazione economica 
così da non pagare interessi inutili;  

• Rispetto dell’indice di tempestività dei pagamenti: nel 2016 i fornitori aspettavano mediamente 
100 giorni per il pagamento delle prestazioni rese, oggi solo 23 giorni quindi meglio del limite 
richiesto che la norma prevede in 30 giorni; 

• Implementazione del cassetto fiscale digitale: il Cittadino potrà accedere a tutte le informazioni 
relative a tributi, rette e tariffe da un unico portale; 

• Rafforzamento del “controllo analogo” negli organismi partecipati ( Ipis, ASFMC, ATES, Parco Nord, 
CSBNO); 

• Servizi efficienti e zero burocrazia; 

• proseguimento dell’implementazione dei servizi online, sfruttando una comunicazione chiara e 
diretta con i cittadini e le imprese; 

• Particolare attenzione al ciclo della performance, attribuendo a ciascun dipendente obiettivi chiari 
e misurabili; 

• Introduzione del bilancio di metà mandato al fine di dare contezza delle azioni e degli interventi 
effettuati dall’Amministrazione Comunale rispetto agli obiettivi di inizio mandato; 

• Collaborazione continua con le rappresentanze sindacali al fine di conciliare le esigenze del 
personale e quelle dell’Ente quale erogatore di servizi alla città; 

• Prosecuzione del processo di digitalizzazione di tutti i procedimenti amministrativi con accesso 
diretto dal sito internet in particolare per gli atti digitali del servizio urbanistica e edilizia privata; 

• Prosecuzione con la diffusione dell’informatore Comunale a costo zero per i cittadini e dei canali 
social di comunicazione ed informazione come l’App municipium, Facebook, Whatsapp ed 
Instagram; 

• Costante dialogo con i Cittadini attraverso i canali social, i vari mezzi di comunicazione e assemblee 
e incontri pubblici nei quartieri per ascoltare il territorio. 

 

La nostra proposta è un programma chiaro e realizzabile, che pone al centro i Cittadini, le 
Associazioni e le Imprese e li fa protagonisti del cambiamento per rendere sempre di più la nostra 
Città un luogo dove sia bello vivere e fare impresa.  

 

Continuiamo Insieme a #fareBENE 

Simone Cairo  

 


